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Cari concittadini, siamo 
giunti al termine del 2023, 

siamo nel periodo delle festività 
natalizie e come sempre è tem-
po di bilanci.
Il 2023 è stato sicuramente un 
anno pieno di attività e manife-
stazioni che hanno riempito tutti 
i mesi del calendario. Dal punto 
di vista amministrativo è stato un 
anno all’insegna della PARSIMO-
NIA; i vari rincari in tutti i settori e in 
particolar modo i mutui sostenuti 
negli anni precedenti si sono fatti 
sentire a livello di costi. Nonostan-
te ciò, grazie ad un’attenta ana-
lisi di ogni servizio e grazie ad un 
attento utilizzo delle risorse, sia-
mo riusciti a garantire i contributi 
alle associazioni che operano sul 
nostro territorio e ad assicurare 
tutte le prestazioni ai cittadini, 
senza aumentare le tasse.
Il 2023 è stato anche un anno di 
novità, basti pensare al servizio 
dell’ecografo gratuito per i resi-
denti. A seguito di un confronto 
con i medici operanti sul territo-
rio è emersa la loro esigenza di 
gestire in autonomia il servizio di 
prenotazione. Di conseguenza 
l’amministrazione è stata sgrava-
ta da tale incarico e costo. Per 
questo motivo ringrazio i medici.
Il 2023 è stato l’anno che ci ha 
permesso di inquadrare la situa-
zione a 360 gradi, di fare valu-
tazioni, di pensare al futuro e a 
sviluppare progetti. Tra le varie 
iniziative di quest’anno, l’acqui-
sto delle telecamere ha garan-
tito un maggiore controllo di al-
cune zone del paese e ha ridotto 
gli episodi di vandalismo. Obiet-
tivo del Notiziario è quello di te-
nere informati i cittadini riguardo 
a quello che succede all’inter-
no del Comune, di conseguen-
za ritengo doveroso spiegare la 

2023: ANNO ALL'INSEGNA
DELLA PARSIMONIA

nuova legge sugli appalti (dlgs 
36/2023) entrata in vigore a lu-
glio di quest’anno che prevede 
l’affidamento di servizi e lavori 
attraverso la CUC (Centrale Uni-
ca di Committenza) che, per in-
tenderci, per il nostro Comune è 
rappresentata dalla provincia di 
Brescia o dalla Comunità Monta-
na di Valle Camonica. La nuova 
legge, impone che tutti i servizi 
e lavori pubblici con un importo 
superiore a 140.000 euro venga-
no affidati attraverso tale ente e 
tutti i servizi e lavori di spesa infe-
riore a 140.000 euro non possano 
essere affidati alla stessa società, 
ma prevede che sia garantita la 
rotazione tra ditte.
La preoccupazione dell’Ammini-
strazione è che ci sono nel nostro 
Comune servizi importanti per la 
realtà dell’occupazione del pa-
ese che sono in scadenza e che 
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quindi dovranno essere appaltati 
secondo la nuova norma (servi-
zio mensa e pasti a domicilio, ser-
vizio pulizia, servizio di raccolta 
rifiuti…).
Siamo al termine dell’anno e 
come di consueto il paese è stato 
addobbato in occasione dell’e-
vento Natale nel Borgo, che con 
le sue attrazioni è stato in grado 
di coinvolgere grandi e piccini e 
rafforzare il senso di comunità e 
appartenenza al nostro paese.
Desidero ringraziare tutti i dipen-
denti comunali per l’impegno 
che quotidianamente mettono 
al servizio dei cittadini; ringrazio 
le associazioni e i volontari che 

dedicano costantemente parte 
del loro tempo alla comunità. 
GRAZIE per quello che fate!
Colgo l’occasione per augurare 
a tutti voi un Natale sereno e pie-
no di gioia. Un Natale all’insegna 
della semplicità, da festeggiare 
nelle rispettive case, con i propri 
cari, ma con il cuore e il pensiero 
rivolti alle popolazioni palestinesi 
e israeliane afflitte dal buio della 
guerra.

BUON NATALE 
E FELICE ANNO NUOVO

Con affetto 

Il Sindaco
Ottavio Bettoni
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Uno spiraglio sullo spinoso 
tema dell’acqua. 

Da sempre abbiamo ritenuto 
l’acqua non un prodotto com-
merciale, bensì un patrimonio 
che va protetto, difeso. L’acqua è 
una risorsa vitale e un diritto fon-
damentale che ogni cittadino 
deve avere. Il 31 Ottobre, insieme 
ad alcuni sindaci della Valleca-
monica, sono stato in Regione 
Lombardia a sostenere la modifi-
ca della legge che permettesse 
il riconoscimento dell’A.T.O. della 
Vallecamonica. Facciamo un po' 
di chiarezza. La questione par-
te da lontano, esattamente da 
quando l’Europa impose con una 
legge di modificare il modo di ge-
stire il sistema idrico. Partendo dal 
concetto che gestire un servizio 
su larga scala porterebbe del-
le migliorie sia dal punto di vista 
qualitativo che dal punto di vista 
economico. In sostanza impone 
ad ogni comune di entrare a far 
parte di A.T.O. (ambiti territoria-
li ottimali). Bienno è stato inserito 
nell’ambito denominato Brescia 
Ovest insieme ad alcuni comuni 
della Franciacorta; Come pote-
te immaginare un ambito troppo 
eterogene.  Per esempio, i comu-
ni della Franciacorta pompano 
l’acqua dalla falda con elevati 
costi di pompaggio, diversamen-
te noi e i comuni della Valle spil-

A.T.O. DELLA VALLECAMONICA
liamo l’acqua dalle sorgenti.  Ci 
siamo da subito opposti e insieme 
ad altri comuni abbiamo fatto ri-
corso con l’obiettivo di poter ge-
stire in autonomia il servizio idrico, 
ritenendo che una gestione del 
servizio idrico in un ambito come 
quello di Brescia ovest, avrebbe 
da subito aumentato la bolletta 
dei nostri cittadini di 3 o 4 volte ri-
spetto a quella odierna. 
In questi anni non ci siamo mai 
arresi e abbiamo sempre aderito 
a iniziative per difendere un bene 
prezioso e l’interesse del cittadino. 
Abbiamo sostenuto la Comunità 
Montana che ha dimostrato che 
gli ambiti territoriali potevano es-
sere ottimali solo se omogenei e 
lo studio dell’Università Bocconi di 
Milano ha messo “nero su bianco” 
che la Valcamonica, dal punto 
di vista economico, era in grado 
di sorreggersi. Oggi senza essere 
soddisfatti al 100%, avremmo vo-
luto gestire il servizio idrico a livel-
lo comunale, la Regione ci dà la 
possibilità di entrare in un ambito 
omogeneo con tutto il bacino 
della Valcamonica in modo da 
poter contenere i costi del servi-
zio idrico e una maggiore qualità. 
Abbiamo difeso un bene comune 
e il nostro territorio.

Il Sindaco
Ottavio Bettoni

L'acqua
una risorsa
vitale.
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Il 2023 è stato un anno ca-
ratterizzato da diverse col-

laborazioni con alcuni comuni 
partendo dall’idea che, solo fa-
cendo rete è possibile cogliere 
nuove opportunità e ampliare gli 
orizzonti. 
A settembre il comune di Bien-
no ha siglato un accordo con il 
comune di Gradara, un picco-
lo borgo medioevale del centro 
Italia, famoso per la storia d’a-
more di Paolo Malatesta e Fran-
cesca da Rimini, per il quale i no-
stri MAISTER dovranno realizzare 
una ricostruzione dell’armatura 
e dell’apparato armamentario 
del Signore di Rimini, Sigismondo 
Pandolfo Malatesta. 
Questa bella iniziativa di arric-
chimento culturale si inserisce 

BIENNO: 
UN COMUNE CHE FA RETE

nell’ambito della misura del PNRR 
“Attrattività dei Borghi”, destinato 
all’attuazione di iniziative di rige-
nerazione culturale e sociale per 
la valorizzazione del patrimonio 
diffuso e la promozione del rilan-
cio turistico dei piccoli centri. Nel 
corso del nuovo anno verranno 
organizzati incontri per mostrare 
il lavoro manuale e di ricerca re-
sisi necessari per realizzare que-
sta armatura. 
Nel mese di novembre è stata la 
volta del comune di Camerata, 
uno tra i paesi più antichi della 
Val Brembana, con il quale ab-
biamo sviluppato un progetto 
per partecipare al bando per i 
borghi storici, all’interno del qua-
le abbiamo inserito i lavori di fi-
nitura di tutta l’area denominata 

Bienno come 
esempio di 

Amministrazione.
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“Parada”, con l’obiettivo di un 
suo futuro utilizzo. 
Dal canto suo, il piccolo comune 
di Camerata ha previsto nel pro-
getto la sistemazione di un anti-
co mulino. Nello stesso periodo 
il nostro comune ha ospitato la 
delegazione del comune di Ron-
co Canavese, un piccolo centro 
piemontese il cui territorio è com-
preso nel Parco Nazionale Gran 
Paradiso in una Valle denomina-
ta “fantastica” per le sue bellezze 
naturali. L’obiettivo di questa visi-
ta è stato quello di comprendere 
da vicino come il nostro borgo 
opera per gestire in modo attivo 
la fucina museo e il mulino, ga-
rantendo dimostrazioni ai nume-
rosi visitatori.
Nel mese di luglio abbiamo col-
laborato con il comune di Iseo e 
in particolare con l’Arsenale di 
Iseo per condividere una mostra 
dell’artista Helidon Xhixha che 
ha previsto l’installazione di due 
opere all’interno del nostro pa-
ese: una posizionata all’entrata 
di Piazza Benvenuto e una collo-
cata sul nuovo belvedere di Via 

Ripa. La collaborazione ha visto 
impegnati i nostri fabbri nel co-
mune di Iseo, ai piedi del castello 
Oldofredi. L’obiettivo di tale coo-
perazione è quello di avere una 
maggiore visibilità turistica grazie 
al bacino ricettivo del paese la-
custre. Sempre nel periodo estivo 
con il comune di Angolo abbia-
mo lavorato in sinergia per am-
pliare il progetto delle residenze 
artistiche. Abbiamo condiviso 
la mostra sul Gleno denominata 
“Eco del silenzio”, inizialmente al-
lestita all’interno della loro Casa 
degli Artisti (inaugurata a luglio) 
e successivamente posizionata 
a Casa Valiga durante il periodo 
della Mostra Mercato.
Crediamo fortemente in questo 
genere di collaborazioni che 
permettono di instaurare sinergie 
progettuali sul territorio italiano, 
valorizzando ulteriormente il no-
stro paese, sia dal punto di vista 
turistico, culturale, economico e 
di visibilità.

Ottavio Bettoni
Sindaco di Bienno
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Abbiamo deciso di dedi-
care la prima pagina di 

questa rubrica alla Professoressa 
Elza Bontempi, un’eccellenza a li-
vello mondiale. Elza è professore 
ordinario di Chimica per le tec-
nologie. Insegna nell’Università di 
Brescia. 
La Stanford University (California) 
l’ha collocata fra il 2% dei ricer-
catori più autorevoli al mondo 
e l’ha identificata come prima 
ricercatrice italiana nell’ambito 
dei “Materials”. 
Tra le 20 Top Italian Women 
Scientists Natural & Environmen-
tal Sciences (Scienziate italiane 
in scienze naturali e ambientali) 

BIENNESI 
CHE SI DISTINGUONO

e nella lista delle Unstoppable 
Women (Donne Inarrestabili), le 
1000 donne che stanno cam-
biando l’Italia. Elza Bontempi 
parla di sé stessa, con un senso di 
umiltà spesso sconosciuto a chi 
è ai vertici delle classifiche inter-
nazionali, si definisce “soltanto” 
una scienziata dei materiali. Una 
nostra concittadina. Una bienne-
se con B maiuscola! Nel 2022 le 
abbiamo conferito la beneme-
renza: una mente brillante, un 
percorso accademico e soprat-
tutto scientifico di livello interna-
zionale.
“La transizione verso l’elettrico 
dell’automotive è soltanto il feno-
meno più apparente e visibile. Si 
stanno modificando tutti i mat-
toncini della nuova manifattura. 
È mutata la realtà tecnoindu-
striale attuale. Cambieranno gli 
scenari evolutivi” dichiara Elza in 
un’intervista. 
All’Università degli Studi di Bre-
scia il team guidato da Elza Bon-
tempi ha sviluppato una tecnolo-
gia brevettata per il riciclo delle 
batterie al litio, basata sulle mi-
croonde. Il progetto Tech4Lib per 
il recupero di metalli strategici, in 
collaborazione con l’Università 
degli Studi Mediterranea di Reg-
gio Calabria, ha vinto lo scorso 
anno il prestigioso riconoscimen-
to europeo “EIT-Raw Materials” 
come una delle più promettenti 
idee in ambito di economia cir-
colare. Considerando la storia in-
dustriale biennese, sembra quasi 
naturale che la prima ricercatri-
ce  italiana dei materiali sia nata 
a Bienno e noi ne siamo vera-
mente orgogliosi. Elza Bontempi: 
“Ho inventato otto brevetti, che 
sono di proprietà dell’università. 
A me non interessa diventare ric-
ca. Sarei felice che lo diventasse 

Orgoglio
Biennese.
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qualche nostro dottorando. L’uni-
versità italiana è troppo piccola 
per assorbire tante menti brillanti. 
E, ora, esistono molte opportuni-
tà di creazione d’impresa. Senza 
ambiguità, senza cose strane. 
Che diventino ricchi e ricche i 
miei ragazzi e le mie ragazze…”.
Con l’augurio di futuri successi 
e riconoscimenti, la ringraziamo 
per il suo operato non solo scien-
tifico, ma anche umano che da 
prestigio e lustro anche alla no-
stra Bienno.

Ottavio Bettoni
Sindaco di Bienno
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Il ruolo di vicesindaco è spes-
so una posizione di grande 

responsabilità, caratterizzata da 
una varietà di compiti e sfide. Ho 
trascorso un intero anno navigan-
do tra le dinamiche politiche e 
sociali della comunità e lavoran-
do a stretto contatto con il sinda-
co e gli altri membri dell'ammini-
strazione comunale. Ruolo che, 
soprattutto all’inizio del mandato, 
mi ha messo in prima persona di 
fronte a delle responsabilità diver-
se da quelle che fino ad ora ave-
vo vissuto come assessore prima 
e consigliere poi. Come assessore 
alle associazioni ho cercato in pri-
ma persona di essere presente a 
tutti gli eventi organizzati e se, non 
sempre ci sono riuscito, chiedo 
scusa, ma sicuramente qualcu-
no dell’amministrazione c’è sem-
pre stato, perché questo è quello 

IL MIO PRIMO ANNO
DA VICESINDACO

che vogliamo e dobbiamo fare. 
Voglio ricordarvi che le associa-
zioni esistenti tra Bienno e Prestine 
sono circa una quarantina; a loro 
voglio dire grazie per tutto quello 
che hanno fatto, fanno e faranno 
per la nostra comunità. 
Un grosso grazie anche ai dipen-
denti comunali che da subito si 
sono resi collaborativi nei miei 
confronti. Un anno comunque 
ricco di soddisfazioni persona-
li, anche se accontentare tutti 
oggi giorno è quasi impossibile; 
l’importante è provarci ed essere 
coerenti con se stessi. Concludo 
augurando a voi ed alle vostre 
Famiglie un sereno Natale ed un 
2024 in cui tutti nostri sogni si pos-
sano realizzare. Con affetto. 

Il Vicesindaco
Paolo Bettoni
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Vi informo come prima noti-
zia che Bienno è finalmen-

te un paese cardioprotetto! 
Cosa significa? Come promesso 
lo scorso anno abbiamo installa-
to dei defibrillatori in punti strate-
gici del paese, noi tutti sappia-
mo quanto la presenza di questi 
presidi possa fare la differenza in 
caso di arresto cardiaco (insieme 
ai corsi di primo soccorso che or-
ganizziamo). Visto l’interesse di-
mostrato lo scorso anno abbia-
mo continuato ad organizzare 
serate informative: corsi di primo 
soccorso, disostruzione vie aeree 
pedriatiche,  rianimazione car-
diopolmonare, ruolo di una sana 
alimentazione nella prevenzione 
dei tumori, alimentazione in me-
nopausa, alimentazione e osteo-
porosi... 
Tutti gli incontri sono andati sold 
out, che dire, mi date sempre 
grandi soddisfazioni, continue-
remo ad organizzarne. Sono ini-
ziati i lavori del nuovo polo medi-
co all’ex caseificio, una struttura 
dove potrete trovare diverse spe-
cialità mediche senza dover usci-

UN ANNO RICCO 
DI SODDISFAZIONI

re dal paese. Ci siamo messi al 
lavoro per capire che specialità 
mediche inserire, state sintonizza-
ti! 
Credo molto in ogni progetto e 
vedere trasformarsi un’idea in un 
vero e proprio servizio mi rende 
molto orgogliosa, devo ammet-
tere che pensavo rimanesse solo 
un’idea difficilmente realizzabile 
e invece eccoci qua. 
Ad agosto, grazie alla collabo-
razione del dottor Cazzaniga, 
abbiamo dato il via al servizio 
di ecografie totalmente gratuito 
per i nostri cittadini, un servizio 
che avete apprezzato molto, l’e-
same non solo è gratuito, ma vie-
ne eseguito in tempi molto rapidi, 
un bel traguardo considerando i 
tempi d’attesa biblici e i costi del-
la sanità. 
Come potete vedere stiamo lavo-
rando passo dopo passo per cre-
are servizi a misura di cittadino.
Auguro a tutti voi un Natale pie-
no di salute.

Valentina Morandini
Assessore Sanità 

Nuovo servizio 
ecografie
per i  
residenti.
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L'ISTRUZIONE AL CENTRO
DEL MIO OPERATO

Dopo un anno da assesso-
re mi ritrovo a fare il punto 

della situazione. 
Sinceramente? Sono contenta! 
Grazie alle persone che hanno 
creduto in me, a quelle che mi 
hanno aiutato, a tutta la squa-
dra amministrativa che mi ha so-
stenuto, sono riuscita a realizzare 
dei piccoli progetti che hanno 
reso felici non solo bambini e ra-
gazzi ma anche e soprattutto i 
genitori. Il Grest invernale 2022 
che verrà sicuramente riproposto 
anche in queste vacanze natali-
zie, è stata un'iniziativa diverten-
te che ha coinvolto un corposo 
gruppo di bambini della scuola 
primaria. Durante le ore passate 
insieme hanno svolto i compiti, si 
sono divertiti, hanno partecipato 
a interessanti laboratori e soprat-
tutto hanno socializzato tra loro. 
Quest'estate alla Parada per due 
settimane si è svolto il Grest esti-
vo "Gioco, creo, imparo". Il nome 
dell'iniziativa non è stato scelto a 
caso: tanti giochi, tante creazioni 
grazie a laboratori e alla fanta-
sia di tutti e... si è imparato molto 
dallo stare insieme e dal condivi-
dere momenti quotidiani. 
Da ottobre è iniziato il servizio 
"Doposcuola". Per tre giorni alla 
settimana, Lunedì, Mercoledì e 
Venerdì, dalle 14.00 alle 17.00 
alcune ragazze e ragazzi delle 

"medie" sono assistiti nello svol-
gimento dei compiti. L' iniziativa 
si svolge in biblioteca dove due 
competenti educatrici accolgo-
no i partecipanti seguendoli con 
impegno. Il servizio post-scolasti-
co viene istituito per offrire un so-
stegno alle esigenze degli alunni 
e delle loro famiglie.
I compiti hanno un ruolo impor-
tante nel servizio del doposcuo-
la, poiché permettono ai ragazzi 
di abituarsi alla regolarità dell’im-
pegno scolastico e al dovere, 
ma lo scopo primario è quello di 
mantenere l’attenzione sul loro 
benessere complessivo.
Il 20 ottobre sono state conse-
gnate, presso il teatro "Simoni Fè" 
le borse di studio ai ragazzi meri-
tevoli della scuola secondaria di 
primo grado e delle scuole supe-
riori. I ragazzi erano numerosi e 
questo è motivo di grande sod-
disfazione per il nostro Comune. 
Per quanto riguarda i neo laure-
ati il 7 dicembre nella Sala Con-
siliare sono state consegnate le 
borse di studio. 
Forza ragazzi! Siete il nostro futuro 
e tutto Bienno è orgoglioso di voi.
Auguro a tutti un felice Natale e 
un anno ricco di salute, gioia e 
spensieratezza.
 

Roberta Turelli
Assessore Istruzione

Scuola
punto

cardinale
della società.
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INTERVENTI E 
NUOVI PROGETTI

In qualità di Assessore all'am-
biente e al patrimonio e Pro-

sindaco del Borgo di Prestine ho 
cercato di dare esecuzione ad 
alcuni importanti progetti e mi 
sono impegnato a far fronte alle 
criticità che si verificano nel quo-
tidiano. 

- Preparazione del progetto 
esecutivo per partecipare al 
bando di efficientamento ener-
getico. Il progetto prevede la ri-
strutturazione e modernizzazio-
ne della struttura dell’asilo, sia 
dal punto di vista architettoni-
co che energetico. Bando di 
€1.000.000
- Nuovo punto luce all'incrocio 
che dalla strada provinciale 
scende verso il cimitero di Bien-
no.
- Riapertura della stradina sto-
rica che sale dietro cimitero di 
Prestine. Intervento eseguito 

dalla Impresa edile Enzo Pen-
nacchio. Costo di realizzazione 
circa €20.000
- Acquisizione della stradina che 
da Valle delle Valli porta in loca-
lità   "Gas" dove è in programma 
la realizzazione di lotti per legna 
da ardere ad uso civico.
- Predisposto il bando pubblico 
per l'assegnazione della Malga 
Fontaneto che verrà pubblica-
to ad inizio anno.

Come amministratore continue-
rò anche il prossimo anno a rin-
novare il mio impegno affinché 
la macchina operativa comuna-
le funzioni senza "intoppi" sempre 
a fianco dei cittadini.
Buon Natale e 
Felice Anno Nuovo!

Bortolo Trombini
Assessore all’Ambiente e 

Patrimonio e Prosindaco Prestine

Borgo
di Prestine.
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MANUTENZIONE DI UN
TERRITORIO IMPEGNATIVO
Un anno impegnativo per 

i collaboratori del Comu-
ne, infatti sono stati realizzati più 
di 700 interventi di manutenzione 
all’interno del nostro borgo stori-
co, bellissimo ma che necessità 
di un costante sostegno tecnico 
e strutturale.
Il mio sogno è contribuire al mi-
glioramento del mio paese sia 
come ordine che pulizia.
Siamo intervenuti nelle scuole, 
asili, strade, semafori, segnaleti-
ca, fontane, pulizie dei tombotti 
e degli acquedotti, impianti elet-
trici e riscaldamento. Abbiamo 
sistemato gli impianti e le verni-
ciature degli appartamenti del 
Comune, curato la sosta camper 

e svuotato l’ex caseificio per per-
mettere i lavori di ristrutturazione.
Coordiniamo e siamo presenti a 
tutte le manifestazioni che sono 
state organizzate dalla Mostra 
Mercato al Palio, dai Mercatini 
di Natale alla Zootecnica e tan-
to altro.
Un lavoro costante e indispensa-
bile, con spirito di collaborazione 
e di grande disponibilità.
Colgo quindi l’occasione per rin-
graziare i miei collaboratori e l’uf-
ficio tecnico.
Vi auguro un sereno Natale in fa-
miglia e un Buon Anno Nuovo!

Angelo Panteghini
Delegato manutenzione
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STRADE DI MONTAGNA
Nel periodo primaverile/

estivo sono stati realizza-
ti vari interventi per migliorare 
il manto stradale delle nostre 
montagne.
A giugno si sono svolte le annua-
li giornate di pulizia delle strade 
di montagna con una buona 
partecipazione di volontari che 
hanno messo a disposizione de-
cespugliatori, motoseghe e vari 
attrezzi manuali 
A luglio l’amministrazione co-
munale ha investito la cifra di € 
70.000,00 per la manutenzione 
delle nostre strade di montagna. 
Un intervento che ha interessa-
to il tratto da via Rovenna fino 
alle prime case di Sesa. Parte di 
questa attività la fornitura di due 
trattori di asfalto, che grazie ai 
numerosi volontari, sono stati uti-
lizzati per coprire le varie buche 
sul manto stradale dalla località 
Sesa alla colonia Valdaione.
Un grazie alla ditta forestale 
MPM Snc di Moreschi che ha 
messo a disposizione i trattori.
Nello stesso periodo sono stati 
distribuiti due camion di asfalto 
per la manutenzione delle stra-
de secondarie di montagna.
Un doveroso ringraziamento a 
tutti i volontari che hanno parte-
cipato a questa giornata, met-
tendo a disposizione attrezzi per 
la posa e trattori per il trasporto.

Bostrico
Anche nel 2023 è continuata la 
lotta per contenere il Bostrico 
che ha colpito gli abeti rossi del-
le nostre montagne.
È stata ultimata la bonifica che 
ha interessato il versante Limen 
di sotto tra il Ponte di Mezzo e 
Ponte dei Signori. Il costo dell’o-
pera è stato di € 170.000,00 e fa 
parte di un contributo rilasciato 
da Regione Lombardia finaliz-
zato alla bonifica dei danni fo-
restali provocati dalla tempesta 

Vaia del 29/10/2018 nel Comune 
di Bienno.
I lavori sono stati eseguiti dalla 
ditta forestale MPM Snc di More-
schi.
Sono in fase di ultimazione an-
che i lavori di bonifica in locali-
tà Moiette, curati dal Consorzio 
Forestale Bassa Valle Camonica.
Altri lavori in corso sono il taglio 
di bonifica che interessa tutto il 
versante sotto la strada dal Pon-
te di Sesa fino in Valle delle For-
me. Legname acquistato dalla 
ditta Scalvinoni di Berzo Inferiore 
e lavori eseguiti dalla ditta fore-
stale MPM Snc di Moreschi.
Il prossimo anno è in previsione 
la bonifica dello stesso versante 
sopra la strada.
Tutti i lavori sono sotto il controllo 
e la supervisione del Consorzio 
Forestale Bassa Valle Camonica.

Giacomo Bellini 
Delegato Montagna, 

Agricoltura e Alpeggio

Montagna 
patrimonio
importante.
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ZOOTECNICA
DELLA VALGRIGNA

Sabato 06 e domenica 07 
maggio si è svolta la pri-

ma festa Zootecnica della Val-
grigna. Un vero successo grazie 
alla grande partecipazione di 
aziende agricole, espositori e 
soprattutto di un pubblico com-
posto nella maggior parte da ra-
gazzi e bambini.
Molte le autorità presenti, l’euro-
deputato On.Berlato, il presiden-
te della provincia Moraschini, il 
vice presidente della Comuni-
tà Montana di Valle Camonica 
Della Noce e il presidente del 
Consorzio Forestale Bassa Valle 
Camonica Chiarolini.
Un ringraziamento va alla squa-
dra di allevatori che mi han-
no aiutato nei mesi precedenti 

nell’organizzazione di questa 
festa, alle aziende che hanno 
partecipato e all’associazione 
cacciatori per averci fatto gu-
stare ottimi piatti della nostra 
tradizione.
L’agricoltura per i comuni mon-
tani, è di fondamentale impor-
tanza per la valorizzazione e la 
manutenzione del territorio.
In questo periodo stiamo già 
pensando alla prossima edizio-
ne della Festa Zootecnica cer-
cando di inserire ulteriori novità. 
Aspettando di incontrarvi nume-
rosi auguro a tutti Buone Feste!
 

Giacomo Bellini 
Delegato Montagna, 

Agricoltura e Alpeggio

La festa 
di tutti gli 

allevatori.
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AVANZAMENTO
DEI PRINCIPALI LAVORI

Lavori di Riqualificazione di 
Piazza Roma e Via Ripa

Nel mese di marzo sono iniziati i 
lavori di riqualificazione di piazza 
Roma e via Ripa. 
L’importo complessivo investito 
è stato di € 880.000 coperti per 
ben € 700.000 da un contributo a 
fondo perduto erogato dalla Re-
gione. La gara di appalto è stata 
vinta dalla ditta Baronchelli Co-
struzioni Generali Srl di Milano ed 
ha comportato il rifacimento di 
tutti i sottoservizi con lo sdoppia-
mento tra la rete della fognatura 
e dell’acquedotto. 
I primi erano necessari soprattut-
to nel tratto di via Ripa, in quanto 
molti anni fa, a causa di proble-
mi di perdite, era stata deviata in 
via di Mezzo e questo causava 
problematiche nell’innesto di via 
Fantoni con gli acquazzoni. 
Il rifacimento della rete acque-
dottistica è importante per la 
riduzione delle perdite di ac-
qua potabile e quindi un forte 
risparmio idrico reso necessario 
a causa dei sempre più frequenti 
periodi di siccità. Come tutti ben 
sanno, perché oggetto di diver-
se discussioni in paese, i sanpie-
trini sono stati sostituiti da piastre 
di porfido della nostra cava di 
Co’de Mort, lo stesso materiale 
lungo il camminamento di Via 
Ripa. La tonalite di Vallcamonica 
come cornice alla Piazza, mentre 
delle pezzature di grosse dimen-
sioni sono state utilizzate nel resto 
della via. Riteniamo nel rispetto 
del parere e dei gusti di ciascu-
no, di aver impreziosito con l’u-
tilizzo di questi NOSTRI materiali, 
ricercati ed utilizzati in tante piaz-
ze estremamente importanti in 
Italia e all’estero, questo angolo 
estremamente importante del 
nostro paese. 
Durante la cerimonia di inaugu-

razione ho voluto ricordare gli 
scalpellini Biennesi che molti anni 
fa hanno realizzato le panchine 
in porfido che si trovano in piaz-
za. Per certi versi sono stati loro 
a portarci a questa scelta, dan-
doci la traccia e il suggerimento 
di valorizzare ciò che abbiamo 
in casa prima di comprare fuori. 
Altra questione dibattuta in pa-
ese è stata l’allargamento di via 
Ripa. Qualcuno pensava di tro-
varsi alla fine dei lavori due co-
mode corsie per poter transitare 
in macchina. Un progetto non re-
alizzabile in quanto le arcate sot-
to via Ripa hanno un vincolo mo-
numentale e la Sovraintendenza 
ha imposto che siano ben visibili 
e quindi non coperte da sbalzi 
più grandi di quelli che abbiamo 
realizzato. 
Il grosso dei lavori è finito al foto fi-

Prima opera 
conclusa.
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nish pochi giorni prima della Mo-
stra Mercato. Per noi era essen-
ziale terminare in tempo sia per 
presentare questa importante ri-
qualificazione al grande pubbli-
co, sia per non danneggiare ul-
teriormente i commercianti che 
durante i mesi di apertura del 
cantiere hanno dovuto suppor-
tare parecchi disagi e di questo 
ce ne scusiamo. 
A breve il progetto dell’ultimo lot-
to che completerà i lavori dall’ar-
cata sotto l’Impero fino alla ruota 
davanti alle scuole medie, finan-
ziato in parte da un contributo 
della Regione per  € 70.000. Su 
tempi e modi vi terremo informati 
per tempo.

Massimo Maugeri
Delegato ai Lavori Pubblici

Progetto di riqualificazione 
dell’edificio delle scuole 

elementari
Stiamo lavorando da alcuni mesi 
per realizzare uno dei progetti più 
importanti del nostro programma 
elettorale: la riqualificazione dell’e-
dificio delle scuole elementari ai 
fini di un futuro utilizzo come com-
plesso unico. 
 L’edificio attuale realizzato in di-
versi step tra gli anni cinquanta e 
sessanta necessita di una radicale 
rivisitazione sia dal punto di vista 
infrastrutturale che dal punto di 
vista degli spazi e dei parcheg-
gi. La progettazione preliminare 

è affidata all’Ing. Luca Zani che 
ha realizzato uno studio di massi-
ma tecnico economico. Il primo 
step progettuale ha avuto come 
obbiettivo lo studio statico e della 
vulnerabilità sismica dell'edificio 
esistente. L'intervento consisterà 
nel rinforzo strutturale degli ele-
menti verticali, e il rifacimento de-
gli orizzontamenti compresa la co-
pertura, con l’obiettivo di ottenere 
gli stessi standard prestazionali di 
strutture di nuova realizzazione. Al-
tri aspetti presi in considerazione 
sono state le variate condizioni di 
utilizzo rispetto a quando era stato 
concepito e costruito. All’epoca 
con il boom demografico le scuo-
le venivano ingrandite per dare 
accoglienza ai tanti bambini che 
frequentavano le elementari. Ora 
con il calo drastico delle nascite 
un edificio così grande inizia ad es-
sere superfluo per una sola scuola. 
Stiamo valutando una soluzione 
progettuale nel tempo che pos-
sa consentire la realizzazione (alle 
elementari) di un complesso unico 
che comprenda anche le medie. 
Una valutazione che in altri paesi è 
già realtà e che consentirebbe di 
ottimizzare spazi e consumi.
 É necessario ed evidente a tutti 
che bisogna valutare la questio-
ne parcheggi. Rispetto al passato, 
quando ogni famiglia aveva si e 
no una autovettura, ora la situazio-
ne è radicalmente cambiata. Per 
questo motivo, stiamo studiando 
una soluzione che ricavi nell’am-
bito dei lavori un intero piano in-
terrato di parcheggi pubblici per 
soddisfare le esigenze di tutti. Il pro-
getto preliminare verrà candidato 
nei vari bandi a livello ministeriale 
che prediligono l’aspetto dell’ade-
guamento sismico, ma con questo 
riteniamo di unire appunto altre 
esigenze. Per noi è prioritario fare 
in modo che i nostri bambini e chi 
ci lavora possano frequentare una 
scuola al passo con i tempi.

Massimo Maugeri
Delegato ai Lavori Pubblici

Scuola
opera più 

importante.
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Lavori di Riqualificazione Fabbri-
cato ex Caseificio

Ad inizio ottobre sono iniziati i la-
vori di riqualificazione del fabbri-
cato ex caseificio, che compren-
dono l’adeguamento sismico 
con il rifacimento del tetto. Dopo 
questo primo intervento avremo 
un edificio completamente a 
norma finito a rustico.
Stiamo lavorando per trovare i 
fondi che permetteranno di con-
cludere l'opera e poter attuare 
la fase successiva nell'individua-
re medici e società che potran-
no dare i servizi ai nostri cittadini.
Il nostro obiettivo è offrire un ser-
vizio medico specialistico ai no-

stri concittadini evitando lunghi 
viaggi e attese per alcune tipo-
logie di esami. Questo progetto 
restituisce un servizio e uno stabi-
le nuovo a norma.
Al momento l’intervento è stato 
finanziato con € 550.000 di cui 
ben € 500.000 da un contributo 
a fondo perduto.
Auguro di Buon Natale e felice 
2024. 

Massimo Maugeri
Delegato ai Lavori Pubblici

Al via 
il Centro 
Medico.
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MIGLIORIE
IN CAMPO SPORTIVO

Nell'articolo che ho redatto 
nel notiziario 2022 chiude-

vo anticipando tre obbiettivi che 
quest’anno siamo riusciti a realiz-
zare. Al centro sportivo sono sta-
te installate le tribune che vanno 
a completare il campo sintetico.
Sempre a completamento del 
centro sportivo, è stato riaperto il 
bar del campo, un servizio fonda-
mentale e prezioso per le nume-
rose partite che ogni settimana 
vengono giocate sui nostri cam-
pi. Altra novità è il corso di Bike 
per i bambini dai 4 ai 12 anni che 
grazie alla collaborazione di Cri-

stian Cominelli, ciclista professio-
nista, sta raggiungendo buoni ri-
sultati con parecchi iscritti. Ab-
biamo rinnovato il supporto alle 
due associazioni sportive storiche 
di Bienno: SSD Bienno e Volley 
Bienno. Durante la stagione esti-
va, oltre alla consolidata Presten 
Cup arrivata alla quarta edizio-
ne, si sono gettate le basi per al-
tre iniziative sportive che verran-
no sviluppate nell'estate 2024.
Buone Feste!

Daniele Fanti 
Delegato allo Sport

Iniziative
Sportive.
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I GIOVANI 
SONO IL NOSTRO FUTURO
Il 2023 sta volgendo al termi-

ne. Un anno ricco di emozio-
ni, di eventi, di novità. Essere con-
sigliere del paese ti porta a valo-
rizzare e capire ancor di più l’im-
pegno dell’amministrazione co-
munale nel coinvolgere i nostri 
cittadini alla vita di Bienno e Pre-
stine. I miei incarichi, seppur tal-
volta “nascosti”, credo e spero si-
ano stati apprezzati. 
Il numero verde, utilizzato in 
modo intelligente dalla popo-
lazione, ha permesso numerosi 
e tempestivi interventi di manu-
tenzione. Il servizio WhatsApp ha 
permesso di restare sempre ag-
giornati con le comunicazioni in-
viate. Le piattaforme Facebook 
e Instagram sono state realizza-
te per poter dare un servizio ce-
lere ed esaustivo. A proposito dei 
social ho voluto proporre dei ser-
vizi che si togliessero dal discor-
so istituzionale e turistico. Il pri-
mo è il benvenuto ai nuovi nati, 
un piccolo gesto da parte no-
stra che  gratifica questi even-
ti belli e unici. Il secondo è la ru-
brica “mi racconto a Bienno” un 
format che ha riscosso succes-
so e che permette di racconta-
re qualcosa di sé. Successi sco-
lastici, lavorativi e altro. I bienne-
si da sempre hanno la peculiari-
tà di eccellere e son sicuro che 
tanti di voi avranno qualcosa da 
raccontarmi e da poter diffon-
dere con le prossime uscite del-
la rubrica. 
Nell’arco del 2024 porteremo 
a termine anche l’attivazione 
dell’AppIO comuni, con que-
sta si potranno gestire servizi vari 
(mensa, rette, imu e altro). 
Il lungo e intricato progetto rien-
tra nella PAdigitale ed è finanzia-
to al 100% dal PNRR.
Tema rilevante sono i giovani. 
Ringrazio il gruppo B-Events per 

il loro costante impegno. Ave-
te saputo gestire al meglio tutti 
gli eventi proposti coinvolgendo 
tanti ragazzi nello staff.
Tanti gli eventi che Bienno offre 
ai giovani: Palio, Mostra Merca-
to, Mercatini di Natale, Hallowe-
en, Bienno Borgo Artisti 2.0 e altri.
Invito tutti i ragazzi a partecipare 
alle iniziative proposte facendosi 
avanti anche nell’aiuto organiz-
zativo. La vita di comunità inse-
gna e può dare un bagaglio cul-
turale importante! Con piacere 
i ragazzi del 2005 hanno parte-
cipato numerosi all’aperitivo dei 
18enni. Un incontro per dare il 
benvenuto alla “vita da grandi” 
da parte dell’amministrazione.
Lascio per ultima, ma non per 
importanza, la Crono Bienno. 
La prima edizione della prova di 
regolarità per auto storiche ha 
portato in paese 30 abitacoli sto-
rici. La giornata si è divisa in due 
momenti. 
La mattina viaggiando rispettan-
do il codice stradale e il tempo 
imposto dalla direzione gara, le 

Giovani 
e non solo.
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vetture hanno attra-
versato gli abitati di 
Astrio, Breno e Borno. 
Nel pomeriggio i pilo-
ti per le vie del cen-
tro storico di Bienno 
hanno dovuto alter-
nare la loro bravura 
alla guida a esercizi 
di abilità come “i tiri a 
canestro” o condur-
re una carriola con 
il proprio passegge-
ro all’interno. Tanto è 
stato fatto e tanto c’è 
da fare….
Colgo l’occasione 
per augurare a tut-
ti un sereno Natale e 
un 2024 ricco di sod-
disfazioni!

Matteo Morandini
Delegato 

politiche giovanili
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CAMPOLARO 
E LE SUE ATTIVITÀ

Dall'inizio dell'anno alla fine, 
diverse iniziative hanno 

contribuito a rendere Campola-
ro un luogo ancor più accoglien-
te e vivace.
Gennaio: Ciaspolata da Record
Il 15 gennaio 2023, la tradizionale 
ciaspolata a Campolaro ha at-
tirato un'affluenza eccezionale. 
Il percorso rinnovato ha ricevu-
to notevoli apprezzamenti, e gli 
stand gastronomici con prodotti 
del territorio hanno contribuito a 
rendere l'evento un successo, ri-
cevendo feedback positivi dalla 
comunità.
Primavera-Autunno: Campolaro 
Sempre in Ordine
Da fine primavera ad inizio au-
tunno, l'amministrazione ha man-
tenuto Campolaro in uno stato 
impeccabile. le strade sono state 
mantenute pulite, le staccionate 
risistemate e l'erba è stata falcia-
ta, contribuendo a preservare la 
bellezza della località.
Luglio: Mese di Eventi sportivi 
in quota 
Durante il mese di luglio, Cam-
polaro è stato il palcoscenico di 
eventi che hanno arricchito la vita 
dei più sportivi della comunità. 
Trabucco Trail: La Sfida 
sulla Montagna 
Il Trabucco Trail ha visto decine 
di atleti provenienti da tutta la 
provincia sfidarsi nella risalita del 
monte Trabucco. Un evento che 
non solo ha promosso lo sport, 
ma anche esaltato la bellezza 
naturale della nostra regione. 
Passeggiata Enogastronomica 
"Udur e Haur de Mut" 
La passeggiata enogastronomi-
ca "Udur e Haur de Mut" ha atti-
rato un buon numero di visitatori 
desiderosi di assaporare i prodot-
ti tipici delle nostre montagne. 
Un'occasione unica per promuo-
vere la cultura culinaria locale e 

condividere le delizie che il terri-
torio ha da offrire.
Agosto: Festa di Campolaro
L'11, 12 e 13 agosto, la festa di 
Campolaro ha fatto registrare un 
ennesimo record di presenze. La 
formula di tre giorni, con temati-
che diverse ogni sera, ha dimo-
strato di essere ancora ampia-
mente apprezzata dalla comu-
nità. Un ringraziamento speciale 
è rivolto a tutti i volontari, artisti e 
associazioni, in particolar modo 
al G.A.D.S. (gruppo astrofili deep 
sky) che nonostante il brutto tem-
po hanno tenuto duro fino a tardi, 
permettendo allo zoccolo duro ri-
masto di ammirare qualche og-
getto celeste e di poter raccon-
tare qualche nozione diversa dal 
solito, arricchendo anche i sem-
plici curiosi che si sono sofferma-
ti solamente per la prima parte 

Campolaro
località
turistica.
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della notte. Grazie a tutti per aver 
contribuito al successo di quest'e-
vento tanto atteso. 
Grazie per il Cuore Generoso
Infine, desideriamo esprimere la 
nostra gratitudine a una famiglia 
anonima che ha effettuato una 
donazione all'Associazione Amici 
di Campolaro. Grazie al loro ge-
sto generoso, è stato possibile in-
stallare un Defibrillatore Automa-
tico di Emergenza nella zona del-
la chiesetta. 
Questo contributo prezioso mi-
gliorerà la sicurezza e il benes-
sere della comunità, evidenzian-
do come l'unione e la generosità 
possano fare la differenza in un 
piccolo angolo di mondo come 
Campolaro.In conclusione, l'am-
ministrazione comunale di Bien-
no può guardare con orgoglio a 
un anno di successi a Campola-
ro, dove la partecipazione della 
comunità e il sostegno genero-
so hanno reso possibile realizza-
re progetti significativi per il bene 
di tutti.

Roberto Tottoli
Delegato Località Campolaro
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COPPIE D'ORO
Domenica 3 dicembre 

presso la sala consilia-
re del nostro Comune sono sta-
te festeggiate le " coppie d'oro" 
di Bienno. L’Amministrazione Co-
munale porge a queste bel-
lissime coppie le sue since-
re congratulazioni. 
Siete un segnale positivo, un 
esempio di come sia impor-
tante credere in quei valori 
che in questi anni rischiano 
di essere compromessi. 
Ognuno di voi rappresen-
ta l'esempio più sincero di 
come, con la pazienza e un 
giusto senso del dovere, sia 
possibile costruire nel tem-
po un rapporto duraturo e 
prezioso.
Dopo aver consegnato 
ai presenti una pergame-
na, abbiamo condiviso un 

buon aperitivo raccontando, 
anche in maniera scherzosa e 
simpatica aneddoti e ricordi del 
passato.
Grazie e auguri a tutti!
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BIENNO TURISMO,
CENTRO DI TUTTE LE ATTIVITÀ
Il nuovo anno è iniziato con 

la promozione di Bienno 
presso la Fiera del Camper No-
vegro (MI). Tre giorni ricchi di 
soddisfazioni e conoscenze pro-
fique che hanno permesso gra-
zie alla Federazione A.C.T. di ri-
cevere il riconoscimento Ban-
diera Gialla A.C.T. Italia del turi-
smo en plein air. Il premio è sta-
to consegnato al nostro Sinda-
co nella bella cornice del Salo-
ne del Camper a Parma a set-
tembre.
La promozione è continuata 
grazie al riconoscimento “Ban-
diera Arancione” Del Touring 
Club Italiano presso la città di 
Bergamo ad aprile. In occasio-
ne di: “Exploring Bandiere Aran-
cioni del Touring Club Italiano” 
Bergamo e Brescia Capitale 

della Cultura 2023. A maggio a 
Milano presso il suggestivo Ca-
stello Sforzesco con “Exploring 
Bandiere Arancioni Del Touring 
Club Italiano-Festa Nazionale 
Delle Bandiere Arancioni”. Que-
sti eventi ci hanno permesso di 
promuovere il nostro Borgo. Con 
piacere e soddisfazione abbia-
mo riscontrato che Bienno non 
ha bisogno di presentazioni.
Gli eventi Touring si chiudono 
con la ormai consolidata “Festa 
del Plein Air” con camperisti da 
ogni parte d’Italia.
A ottobre la “Caccia al Tesoro 
Delle Bandiere Arancioni ” 
tanti turisti di Brescia che han-
no apprezzato i nostri tesori cul-
turali e gastronomici. Un vero 
successo! Sempre a ottobre 
Giovanni Lucci, regista di Pan-
gea produzioni di Milano, au-
tore del format televisivo “Giro 
di Lombardia Express” promos-
so dall'Assessorato al Turismo, 
Moda e Design di Regione Lom-
bardia ha visitato e cammina-
to tra le viuzze di Bienno con 
un turista d’eccezione Antonio 
Rossi, Campione olimpionico 
di Canoa. Il personaggio-gui-
da (Antonio Rossi) di questo for-
mat conduce lo spettatore in un 
viaggio alla scoperta delle tra-
dizioni, della storia e delle ec-
cellenze gastronomiche dei ter-
ritori visitati. 
In Lombardia 4 tappe tra cui 
Bienno e la sua evocativa Fuci-
na Museo. 
L’antro dei ciclopi ha affascina-
to ed enfatizzato l’antica arte 
della ferrarezza. In primavera 
sui canali delle Regione Lom-
bardia con l’orgoglio ammire-
remo il nostro Borgo annovera-
to tra i prescelti.
Un importante sodalizio tra il Co-

Ennesimo
riconoscimento 

Bandiera
Gialla per 

Area Camper.
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mune di Bienno e l’Associazione 
Vino Camuno. Tre eventi, nella 
storica cornice dell’ottocente-
sco Palazzo Simoni Fè, passeg-
giando nei saloni affrescati e al-
lestiti con le opere degli artisti di 
Bienno Borgo Artisti 2.0 è stato 
possibile degustare oltre 70 vini 
e prodotti tipicamente camuni.
Una manifestazione innovati-
va che accende sempre di più 
i riflettori sui prodotti del nostro 
territorio. Un grazie speciale al 
professor Mino Morandini che 
con la sua disponibilità e cono-
scenza ha arricchito di aneddo-
ti sempre curiosi le visite guidate 
estive e autunnali: “Alla ricerca 
di Iside sul Colle della Maddale-
na” e “Gli affreschi tardo quat-
trocenteschi della casa del no-
taio”. I Mercatini di Natale han-
no chiuso questo ricco 202, un 
vero successo, un record di vi-
sitatori. Visitare la vera casa di 
Babbo natale è il sogno di tut-
ti i bambini. Entrare e scoprire i 
luoghi più misteriosi della dimo-
ra del personaggio natalizio per 
eccellenza è quello che spera-
no di fare tutti i più piccini, ma 
anche noi grandi.
Ma dove si trovava la vera casa 
di Babbo Natale? 
A Bienno in via Carotti, al suo in-
terno il “vecchio” con la barba 
lunga e il vestito rosso riceveva i 
più piccoli  ed è stata pura ma-
gia, per non parlare poi  dell’uf-
ficio postale dove i bambini po-
tevano  scrivere, con l’aiuto de-
gli elfi,  la famosa lettera a Bab-
bo Natale da imbucare nella 
cassetta della posta.
La bottega dei dolci, dello zuc-
chero filato, le luci, i numero-
si espositori hanno trasformato 
il nostro borgo in uno splendido 
villaggio natalizio.
Colgo l’occasione per ringra-
ziare le sorelle mauri_bbb per la 
creatività, per la genialità, per 
l’impegno e la passione che 
hanno dedicato alla progetta-

zione e realizzazione degli ad-
dobbi e scenografie natalizie. 

Buon Natale e 
Felice Anno Nuovo

Lucio Morandini,
Matilde Comensoli e 

il Team Bienno Turismo
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BIENNO BORGO ARTISTI 2.0
Un anno ricco e intenso, che 

ha richiesto impegno e de-
dizione. Rivisitare o meglio rilan-
ciare un progetto artistico già in 
essere dal 2013 è stata una sfida, 
L’Associazione con la mia direzio-
ne artistica ha ideato dei progetti 
che potessero essere di interes-
se per i nostri compaesani, ma 
con maggiore respiro nazionale 
e internazionale, questo per per-
mettere una maggiore visibilità al 
format (residenza d’artista) e al 
nostro paese già apprezzato per 
le sue bellezze architettoniche, le 
tradizioni dell’arte della ferrarez-
za e la Mostra Mercato.
Avrete ricevuto a casa la prima 
edizione del catalogo Bienno 
Borgo Artisti 2.0 che vi racconta 
il nostro operato con testi, im-
magini e video. Speriamo che 
l’abbiate gradito e apprezzato, 
sfogliandolo potete assaporare, 
ammirare il contributo artistico di 
tutti gli artisti/e volto ad arricchire 
il programma culturale biennese 
con mostre, opere, allestimenti, 

scenografie e progetti grafici.
La prima fase di questo incuba-
tore è iniziata a gennaio 2023 
con la pubblicazione del bando 
per residenza d’artista. Il tema 
del bando: Innovazione del Patri-
monio Culturale – Heritage Inno-
vation. Bienno ha ospitato nelle 
sue botteghe e fucine 32 artisti/e 
nazionali e internazionali, oltre 
a giornalisti, curatori, galleristi e 
critici d’arte, in aggiunta agli 11 
artisti/e che risiedono a Bienno 
tutto l’anno. Dalla Repubblica 
Ceca, Venezuela, Slovacchia, 
New Messico, Messico, New York, 
Argentina, Zimbawe, Albania, 
Sud Africa, Svizzera, Portogallo e 
da varie parti d’Italia.
Tutti sono concordi che Bienno è 
magica, unica e hanno apprez-
zato i biennesi per il loro aiuto, 
supporto e per averli fatti sentire 
a casa. Si è creata una piccola 
comunità all’interno di una gran-
de comunità. La residenza d’arti-
sta è condivisione e comparteci-
pazione sia tra di “loro” che con 
gli abitanti del luogo che li ospita. 
Sinergia progettuale, visibilità e 
comunicazione, questi gli obbiet-
tivi che ci eravamo prefissati e li 
abbiamo raggiunti. 

Sinergia progettuale: tutti i pro-
getti che trovate nel catalogo. 
Tengo a sottolineare le collabo-
razioni, aprirsi e interagire con le 
altre realtà del territorio, ma non 
solo, è utile alla crescita e allo svi-
luppo:

- Istituto Comprensivo di Bienno.
- Istituto D’Istruzione Superiore 
Decio Celeri (PCTO residenza 
alternanza scuola - lavoro, gio-
vani studenti/esse in residenza a 
Bienno, prima esperienza).
- Coperativa Sol.co Camunia 
onlus e Spazio Autismo.
- ARP-Art Residency nuova edi-
zione del progetto che premia 
la giovane arte emergente fra 
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Europa, Africa e Balcani. 6 le 
vincitrici, un gruppo tutto al 
femminile. Roma, Napoli, Val 
Camonica e Tirana in Albania 
le tappe del viaggio che inda-
ga la nozione di contempora-
neo.
- Comune di Iseo e Arsenale per 
la mostra a Bienno delle opere 
dell’artista albanese Helidon 
Xhixha di fama internazionale.
- Falia* residenza per artisti di 
Lozio.
- Corpi sul Palco (Milano) per la 
prima edizione di Corpi 2.0 ide-
ata per Bienno. 
- OltreConfine Festival - L’artista 
Luigi Serafini, ospite a Bienno per 
una straordinaria serata presso 
la Chiesa Santa Maria, intervi-
stato dalle studentesse dell’Isti-
tuto Comprensivo di Bienno.
- Comune Angolo Terme – in ri-
cordo della tragedia del Gleno, 
solidali agli eventi tragici non 
solo biennesi, abbiamo ospitato 
la mostra Eco del Silenzio, alcu-
ne opere realizzate per la mo-
stra hanno visto come protago-
nisti degli artisti di Bienno Borgo 
Artisti 2.0.

Visibilità e comunicazione sono 
essenziali per potenziare la no-
stra rete.
Le testate, televisioni e radio che 
hanno parlato di noi:
I Borghi più Belli d’Italia, La Re-
pubblica Traveler, Il Sole24ore, In-
terniMagazine, Wewux, Teletutto, 
Teleboario, Giornale di Brescia, 
Brescia Oggi, PiùValli, Radio Voce 
Camuna, Canale 5 XSTYLE e Stu-
dio Aperto, Regione Lombardia.
Durante la Mostra Mercato cu-
rare l’allestimento del Palazzo Si-
moni Fè è stato entusiasmante e 
per me ritornare bambina, penso 
che la stessa emozione l’abbiano 
sentita tutti i biennesi che han-
no passato la loro infanzia tra le 
mura del Palazzo e finalmente 
per la prima volta l’occasione di 
visitare l’ultimo piano, pieno d’ar-
te. Bellissima la rivisitazione delle 
Fontane Biennesi, tutti gli artisti 

coinvolti hanno saputo enfatiz-
zarne la bellezza.   
La cascata del torrente Grigna 
proiettata sulla facciata di Casa 
Valiga, forte e potente come le 
nostre acque, come il nostro tem-
peramento. 
Infine, ma per me particolarmen-
te speciale la mostra fotografica 
allestita e dedicata alla Centra-
lina Idroelettrica di via Glere, un 
salto nel passato.
Abbiamo concluso questo incre-
dibile anno con H2.Zero un pro-
getto ideato per Bienno Borgo 
Artisti 2.0 da Stefano Mendeni - 
una vetrina dinamica, fatta per 
sognare ad occhi aperti - treni in 
movimento e forse la più piccola 
galleria di arte contemporanea 
del mondo con opere realizzate 
dagli artisti in residenza. Nata-
le nel Borgo presepi e un bazar 
di oggetti d’arte e lo spettacolo 
Umbra di Silvia Lovicario e Laura 
Micieli. A breve il nostro nuovo 
sito internet!
Non avremmo potuto raggiunge-
re i nostri obbiettivi senza il lavoro 
di squadra e per questa ragione 
colgo l’occasione per ringraziare 
tutti quelli che ci hanno aiutato 
e assistito. Alle artiste e agli artisti 
(senza di voi tutto questo non sa-
rebbe stato possibile) e ai mem-
bri dell’associazione. Un grazie 
speciale alla mia Angela. Un 
pensiero particolare ai biennesi 
che ci seguono e incoraggiano, 
agli sponsor e all’amministrazione 
comunale indispensabili alla rea-
lizzazione dei nostri progetti che 
con la loro lungimiranza ci sup-
portano e credono in noi. 
Grazie! 
Continuate a seguirci e a parte-
cipare ai nostri eventi, PER NOI É 
IMPORTANTE.
Vi auguriamo un Natale con gli 
affetti più cari e un 2024 ricco sot-
to tutti i punti di vista!

Cinzia Bontempi
Direttrice Artistica

 Bienno Borgo Artisti 2.0
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MOSTRA MERCATO
XXXI EDIZIONE

Dal 19 al 27 agosto si è te-
nuta la XXXI edizione del-

la Mostra Mercato.
Siamo riusciti a rinnovare la ma-
gia che caratterizza la manife-
stazione. Tante le difficoltà, ma 
con impegno e unione, il grup-
po ha saputo esaltare la bellez-
za dell'arte, dell'artigianato e 
degli spettacoli.
Nonostante il caldo anomalo, a 
Bienno sono arrivati tanti visita-
tori, accolti dal solito calore dei 
Biennesi.
In ogni angolo del paese echeg-
giavano i suoni e le voci dei gio-
vani cantanti del Liceo Musica-
le Golgi, oltre a una varietà di 
spettacoli itineranti e fissi. Am-
mirare la destrezza degli artigia-
ni intenti a creare nuove opere 
e fermarsi a gustare i piatti tipici 
nei punti di ristoro è parte del tu-
rismo esperienziale. La selezione 
degli espositori è sempre accu-
rata e impegnativa. Tantissime 
sono le richieste, purtroppo non 

possiamo accettare tutti. Noi 
VOLONTARI del gruppo Mostra 
Mercato, mettiamo a disposizio-
ne ben 9 mesi del nostro tempo 
libero, negandolo alla famiglia 
e a noi stessi. Tutto per AMORE 
del nostro paese e della Mostra 
Mercato.
Tante sono le critiche, di più i 
complimenti che riceviamo che 
ci caricano e aiutano a non de-
moralizzarci.
Una parola va ai “miei” ragaz-
zi: GRAZIE! Quest'anno siamo ri-
usciti a collaborare e lavorare in 
sintonia con Bienno Borgo Arti-
sti 2.0.  Gli artisti hanno enfatiz-
zato la bellezza di alcune delle 
nostre fontane con le loro opere 
d'arte, ispirandosi al tema “AC-
QUA FONTE DI CULTURA E TRADI-
ZIONI PER BIENNO”. Inoltre han-
no curato l’allestimento del Pa-
lazzo Simoni Fè unendo gli sto-
rici affreschi con l’arte contem-
poranea, rendendolo unico. 
La Mostra Mercato non è solo 
una vetrina per gli espositori, ma 
è un motore per l'economia del 
paese e mi auguro che la mani-
festazione possa continuare ad 
avere successo.
Concludendo è un bilancio po-
sitivo per tutte le iniziative mes-
se in campo durante la Mostra.
Anche quest'anno, come pote-
te evincere dal prospetto alle-
gato, la manifestazione chiude 
i battenti con un significativo at-
tivo.
Questi utili saranno in parte do-
nati all'RSA, all’Asilo Nido e alla 
realizzazione di un progetto per 
la Scuola Secondaria del nostro 
paese. Un sincero grazie a TUT-
TE le persone volontarie, le as-
sociazioni, gli sponsor e gli enti 
che ogni anno rendono possibi-
le la realizzazione di un evento 
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di tale portata. GRA-
ZIE al personale della 
cooperativa, sempre 
prezioso nella pulizia e 
ordine del paese.
GRAZIE al personale 
del Comune e alle as-
sociazioni che gesti-
scono i punti ristoro.
GRAZIE agli abitan-
ti del centro storico 
per la gentilezza, gra-
zie a loro è possibile 
dare spazi agli artigia-
ni provenienti da tutta 
Italia. GRAZIE ai Bien-
nesi per la pazienza e 
per il calore che dan-
no ai visitatori. 
L'Associazione
Mostra Mercato
AUGURA A TUTTI VOI
un sereno Natale e 
Buone Feste e 
ARRIVEDERCI AL 2024.

La Presidente         
Luisa Bettoni
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USCITE 2023

MATERIALE PUBBLICITARIO-SEGRETERIA

TASSE COMUNALI AFFISSIONI € 1.350,00

SPESE VOLANTINAGGIO € 500,00

OPUSCOLI-MAPPE-TOVAGLIETTE-MANIFESTI-VARIE 
STAMPE € 14.550,00

MATERIALE DI SEGRETERIA (TIP.BRENO € 335,00

PUBBLICITA' GIORNALE € 150,00

SPOT RADIO € 305,00

PROMO SOCIAL VARI € 300,00

REALIZZAZIONE LOGO-PANNELLO PUNTO INFO-
GADGET-QRCODE € 9.875,00

SERVIZIO TELEVISIONI € 6.292,49

APP MOSTRA € 1.220,00

PANNELLO LOCANDINA MOSTRA € 85,40

TOTALE CAPITOLO € 34.962,89

IMPIANTI ELETTRICI-SERVIZIO 
ILLUMINAZIONE - GAS
SERVIZI ELETTRICI- MONTAGGIO LUCI- PROIETTORI 
LOGHI-REPERIBILITA' VARIE-LAVORI VARI € 30.000,00

BOLLETTE ENEL E GAS                                   € 15.500,00

TOTALE CAPITOLO € 45.500,00

SPETTACOLI MUSICALI E ANIMAZIONE  

SPETTACOLI € 52.500,00

SERVICE
€ 320,00

SIAE
€ 4.000,00

VITO E ALLOGGIO GRUPPI E ARTISTI € 1.914,20

TOTALE CAPITOLO € 58.734,20

SPAZI ESPOSITIVI E SPESE PULIZIA

PULIZIA SPAZI ESPOSITIVI-CAMERE ALLOGGI € 400,00

SPESE MATERIALE PER PULIZIE-SACCHETTI SPORCO € 480,00

RIMBORSO SPESE LOCALI ESPOSITORI € 8.000,00

TRASPORTO MAGLI, GAZEBO E PUNTO INFO € 570,00

TOTALE CAPITOLO € 9.450,00

SERVIZI DI SVOLGIMENTO

ACQUISTO LUMINI € 2.776,00

SPESE UTENSILERIA VARIE E FERRAMENTA € 1.298,13

SERVIZIO DIURNO/NOTTURNO PROT CIVILE  
PIANCAMUNO € 11.000,00

SERVIZIO BUS NAVETTA € 10.730,00

AUTOAMBULANZA+SQUADRE A PIEDI+QUAD € 2.500,00

WC CHIMICI € 7.104,06

CONTRIBUTO ASSOCIAZIONE € 500,00

F24 E TASSE € 9.500,00

GENERALE: BENZINA/LAVORI GENERALE/
PARCHEGGI/BIGLIETTERIA BUS € 1.245,00

TOTALE CAPITOLO € 46.653,19

TOTALE USCITE € 195.300,28

ENTRATE

SPONSOR E FINANZIAMENTI € 71.170,00

PUNTI RISTORO E BAR € 60.250,00

INCASSI BUS NAVETTA € 12.991,00

VENDITA GADGET € 934,00

ISCRIZIONI ESPOSITORI € 65.200,00

TOTALE RICAVI € 210.545,00

DIFFERENZA ENTRATE /USCITE € 15.244,72

Bilancio Mostra Mercato
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PALIO 2023 - XI EDIZIONE
2-3-4 Giugno 2023, que-

ste le date dell’edizione 
del palio dei cantù. Sicuramen-
te ricorderete come siamo par-
titi, qualche gioco, quattro ca-
sacche e tanto timore; oggi con 
qualche sacrificio e tanto  impe-
gno, abbiamo la consapevolez-
za di aver lavorato bene, sapen-
do di poter sempre migliorare. La 
strada comunque è quella giu-
sta. Abbiamo passato tre giorni 
ricchi di emozioni, di agonismo 
di delusioni, anche questo fa 
parte del gioco. Tre giorni vissu-
ti intensamente sempre insieme.                                                                                                                                
Il palio è diventato anche…CON-
DIVISIONE.
Palio che si respira con settimane 
d’anticipo, quando ogni contra-
da addobba la propria zona del 
paese con bandiere, stendardi e 
striscioni. Le serate sono contrad-
distinte da innumerevoli prove 
per grandi e piccini dentro e fuo-
ri il paese. Palio significa anche 
trovarsi insieme durante le cene 
organizzate dalle varie contrade 
prima e dopo la manifestazione.                                                                                                              
Il palio è diventato anche…
CONVIVIALITÀ. 
Questa edizione è stata tra le 
più intense che si possano ricor-
dare. Di anno in anno la parte-
cipazione aumenta, il divario tra 
le 5 contrade si assottiglia in ogni 
gioco e la proclamazione della 
“contrada regina” è incerta fino 
all’ultimo. Alla fine a spuntarla è 
stata nuovamente la contrada 
del Hagrààt, alla sua settima vit-
toria su dieci edizioni. 
La vittoria più grande del Palio 
2023 è stata la calorosa e nume-
rosa partecipazione dei più pic-
coli. Loro sono e saranno il futuro 
del Palio!
Come sempre, oltre alla scultura 
che rappresenta i nostri cinque 
Cantù e la collana della dama, 
viene consegnato ai vincitori un 
Palio, unico per ogni edizione. 

Quest’anno è stato gentilmen-
te realizzato dall'artista biennese 
Stefano Mendeni.
La tela rappresenta una giova-
ne e serena donna, ma pron-
ta a combattere. Sullo sfondo si 
possono notare il potere politico 
da un lato ed il potere religioso 
dall’altro. 
In mezzo campeggia Lei, una 
guerriera pronta a combatte-
re le sfide di ogni giorno, sorret-
ta dalla forza umile dei cittadini 
delle contrade, come se la vita 
fosse un giocoso campo di bat-
taglia.
Doverosi alcuni ringraziamen-
ti; alla nostra Presidente Loreda-
na Bellini, che, anche se sempre 
dietro le quinte, ci dirige e ci dà 
sempre il consiglio giusto; ai ca-
pitani Amedeo, Alice, Ivan, Si-
mona e Stefano, punti di riferi-
mento carismatici per ogni con-
trada; ai giudici della manife-
stazione Lido, Federico e Dani-
lo, il loro è forse il compito più ar-
duo. Grazie a tutti i volontari che 
ci hanno aiutato per la cena 
medioevale e per il servizio bar. 
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Grazie agli Alpini per gli strinù.                                                                                                                    
Infine grazie a tutti quelli che 
hanno partecipato, sostenuto e 
sofferto per la propria contrada! 
Di che colore si tingerà il Palio il 
prossimo anno? 

Vi aspettiamo venerdì 31 mag-
gio, sabato 1 giugno e domeni-
ca 2 giugno 2024 per scoprirlo 
insieme a noi!

 Associazione Palio
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UN'OASI A BIENNO,
IN VALCAMONICA 

Una domenica speciale, 
quella del 30 aprile 2023, 

per un evento particolare a Bien-
no, paese natale di Santa Geltru-
de. La mattina, nell’aria e tra la 
gente si percepiva qualcosa di 
diverso, sarebbe stato dedicato 
alla Santa un Angelo nel parco 
della chiesa di San Pietro in Vin-
coli. Nella cerimonia del busto 
di bronzo dedicato alla Santa 
si è percepito quanto i biennesi 
fossero fieri di questa iniziativa e 
quanto fossero immersi e parteci-
pi alla Celebrazione Eucaristica 
presieduta dal parroco don Gio-
vanni Giacomelli e all’inaugura-
zione dell’opera dell’artista Pietro 
Mauri. Oltre ai nostri superiori, 
presenti alla manifestazione con 
una loro rappresentanza, ringra-
ziamo vivamente l’amministrazio-
ne comunale. 
Per le Suore Sacramentine è 
motivo di profonda gioia essere 
in questo bellissimo borgo per 
contribuire con la nostra testimo-
nianza a rendere viva e attuale 
la “presenza” di Santa Geltrude 
che ha vissuto, ha amato e pre-
gato in questo angolo della Val 
Camonica. L’Eucarestia “paradi-
so in terra” come la defi-
niva Santa Geltrude, sta 
diventando per i bien-
nesi meta di un cammi-
no spirituale attraverso 
una conoscenza sem-
pre più profonda della 
loro concittadina, che 
ha portato nel mondo 
il carisma dell’amore a 
Gesù presente nell’Ostia 
consacrata.
Nella piccola oasi di 
pace, coloro che prima 
di arrivare al Colle del-
la Maddalena vorran-
no ristorarsi, potranno 
sostare dinnanzi all’im-
magine della Santa che 

guarda alla sua Bienno e attira la 
benedizione del Signore per tutti 
i suoi concittadini.

Le suore Sacramentine
di Bienno

Sotto il tuo sguardo….
Madre Geltrude 

a te affidiamo 
la tua Valle Camonica, 
sotto la tua protezione

mettiamo tutte
le nostre famiglie, 

le persone 
che amiamo, 

chi non riesce più a sperare, 
chi non ha la forza

di attendere, 
chi non riesce più a credere, 

chi è invisibile agli occhi di molti.
Infondi a 

quanti sostano 
in tua compagnia

 la certezza 
della presenza viva e vera di 

quel Pane che si spezza 
e si dona.

Perché di nuova vita 
e di nuovo senso

risplendano
le nostre giornate.
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RELAZIONE ANNUALE
DEL GRUPPO - ANNO 2023

È trascorso anche il 2023 e 
vorremmo tracciarne il re-

lativo bilancio, ripercorrendo 
insieme a voi ciò che è stata la 
nostra vita associativa nell’anno 
appena passato. Permetteteci di 
iniziare ricordando tutti gli Alpini 
ed Aggregati del nostro Gruppo 
“andati avanti”.  
A Loro desideriamo dedicare un 
momento di silenzio ed alle loro 
famiglie un caloroso abbraccio. 
Il nostro Consiglio Direttivo si è 
riunito formalmente 4 volte per 
discutere, approvare e licenzia-
re decisioni relative alla nostra 
attività come di seguito meglio 
specificato; vogliamo ricordare 
che tutti i giovedì di ogni settima-
na dalle ore 20 la nostra sede è 
aperta a tutti. 
L’anno 2023 ha visto il nostro ga-
gliardetto presente alle cerimo-
nie indette dalla sezione: il Ra-
duno sezionale al Montozzo, il 
pellegrinaggio in Adamello, IV 
novembre al Tonale e alle cele-
brazioni funebri. 
Quest’anno siamo stati impe-
gnati in parecchie manifestazio-
ni, oltre ad aver dato una mano 

all’amministrazione comunale e 
alla Parrocchia sia come gruppo 
Alpini, sia come Protezione Civile, 
come potete visionare nella ta-
bella sottostante.  
                                                               
Salute e supporto
della popolazione
- Consegna Banco alimentare  
 di Bienno
- Consegna e smistamento
 Banco alimentare Nazionale
- Sostituzione filtri dei purificatori   
 d'aria alle scuole d'infanzia

Mantenimento dei luoghi sacri 
e di tradizione
- Manutenzione ordinaria
 strutture di Valdajone
- Manutenzione strade montagna
- Manutenzione Verde 
 e chiesetta di Parais

Supporto vigilanza 
ad eventi sportivi
- Corsa podistica loc. Tambusine
- Corsa campestre
 “La Valle dei segni”

Donazione a progetti e missioni
- Padre Panteghini Antonio
- Padre Panteghini Ecuador
- Padre Bellini Etiopia

Sezione
Alpini di
Bienno.
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ASS. NAZIONALE ALPINI
SEZIONE VALLECAMONICA

GRUPPO DI PRESTINE
Nell’anno 2023 il Gruppo 

Alpini ha mantenuto fede 
agli ideali della nostra Associa-
zione: l’amore per la patria, l’at-
taccamento al dovere, lo spirito 
di sacrificio, l’aiuto verso chi è nel 
bisogno, la passione per la mon-
tagna, la disponibilità… 
Abbiamo partecipato con il no-
stro gagliardetto a importanti 
e significative manifestazioni a 
livello nazionale: l’adunata na-
zionale a Udine, l’adunata del 
2° Raggruppamento a Lodi,  la 
celebrazione dell’80° anniversa-

rio di Nikolajewka a Brescia, l’a-
dunata dell’Intergruppo Valgri-
gna a Esine, il 59° Pellegrinaggio 
in Adamello a Vezza d’Oglio, la 
celebrazione della consegna del 
Premio Fedeltà alla montagna a 
Valle di Saviore con la premia-
zione dell’alpino camuno Gianni 
Morgani,, la celebrazione del 4 
novembre 2023 al Passo del To-
nale. A Prestine la commemo-
razione ufficiale della ricorrenza 
del 4 Novembre presso il monu-
mento ai Caduti con la presen-
za del gagliardetto, del labaro 

Formazione per i nostri Giovani
- "Camposcuola Alpino Passo  

 del Tonale (organizzato
 con ANA Vallecamonica)
- Gita al Museo della grande  

 Guerra di Temù
Eventi organizzati
- Castagnata per i bimbi delle  

 scuole dell’infanzia
 (Statale e S. Geltrude C.)
- Castagnata per i bambini
 delle Scuole elementari
- Castagnata per i nostri anziani  

 della casa di Riposo
- Mostra mercato 2023
- Concerto di beneficienza prof.  

 Ucraini (Chiesa di Santa Maria)
Supporto ad Eventi Sacri del Paese
- Processione del Corpus domini
- Commemorazione del
 4 Novembre
- Processione di San Rocco 
 Santa Maria
- Festa di Cristo Re al Santuario
- Processione Ognissanti
- Celebrazione trad. in Parais
- Celebrazione trad. in Valdajone
- Commemorazione
  Nikolayewska

- Commemorazione Partigiani  
 In Limen
Supporto di protezione civile 
Ambientale
- Sopralluogo laghetto di lavena
- Allerta di vigilanza antincendio  

 territoriale
Supporto attivo o logistico
alle manifestazioni
- Internazionale di forgiatura
 (Parada)
- Voci nel Borgo
 (org. Gruppo Armonie)
- Palio dei quater cantù
 (tavoli, panche e strinù)
- Sorveglianza Fuochi d’artificio  

 Cristo Re

VIVA GLI ALPINI
VIVA L’ITALIA

Di cose ne abbiamo fatte e tante 
ancora da fare. 
Una mano è sempre preziosa e 
ben accetta.

Il Capogruppo
Gianbattista Zanella

Sezione
Alpini di
Prestine.
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dei combattenti e reduci e di un 
gruppo di alpini, oltre che delle 
Autorità civili, anticipata dalla S. 
Messa al cimitero.
Inoltre abbiamo collaborato con 
la Ciaspolata in Campolaro, la 
Via Lucis a Bienno, la passeg-
giata enogastronomica in mon-
tagna “Udur e haur de mut”, la 
Festa Patronale di S. Apollonio, 
la processione della Madonna 
dell’Emigrante. 
Siamo stati presenti all’ultimo 
viaggio dei due Alpini del nostro 
Gruppo “andati avanti” Agostino 
e Donato e ad altri Alpini dell’In-
tergruppo Valgrigna.   
Lo stesso Interguppo, coordina-
to dal prof. Bortolo Baiocchi, in 
collaborazione con le Associa-
zioni e i Gruppi della Valgrigna 
e di Piamborno che operano sul 
tema della montagna, pubbli-
cherà un libro dedicato alle pe-
culiarità delle nostre montagne 
che sarà distribuito agli inizi del 
prossimo anno.
Con AVIS, AIDO e ADMO si conti-
nua l’opera di sensibilizzazione sul 
tema del dono e della solidarietà 
sanitaria e civile, coinvolgendo i 
giovani. 
Abbiamo collaborato ai lavori di 
manutenzione e conservazione 
dell’ambiente, del patrimonio re-
ligioso e storico del nostro paese:

• la sistemazione e la manu-
tenzione delle strade agro-
silvo-pastorali e montane (in 
particolare la strada dal bivio 
del Crusal al Santuario della 
Madonnina, la strada per la lo-
calità “Rovenna”, le strade per 
le località montane di “Cam-
polaro” e “Fontaneto”);
• la manutenzione e la pulizia 
delle cosiddette “terre arma-
te” per mantenere un aspetto 
ordinato e decoroso; 
• la collaborazione con l’As-
sociazione “Baita Fontaneto” 
nell’ultimazione del giardino 
botanico alpino annesso al Ri-
fugio è consistita nella realizza-
zione dei muretti a secco e dei 

percorsi che danno accesso al 
giardino botanico;
• il restauro conservativo del 
crocefisso situato nella zona 
artigianale di Prestine, di cui 
fa menzione anche Nicola Pe-
dretti nel libro “Lungo il sentiero 
ottanta e oltre”. Il restauro si è 
reso necessario a causa degli 
agenti atmosferici e dai grossi 
calabroni. Un grazie allo spon-
sor privato che generosamen-
te ha sostenuto la spesa del 
restauro;
• la manutenzione del croce-
fisso in Via dei Tornanti.  

Un doveroso ringraziamento a 
tutti gli alpini del Gruppo este-
so anche agli aggregati della 
protezione civile, oltre a tutte le 
persone che hanno sostenuto il 
Gruppo. 
L’occasione è altresì propizia per 
rivolgere a tutte le famiglie fervi-
di auguri per le prossime festività 
natalizie.

Il Gruppo Alpini 
di Prestine
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L'ASSOCIAZIONE PER 
LA CULTURA RURALE E 

LA DIFESA DEI SUOI VALORI
Il nostro gruppo ormai da anni 

aderisce a questa associa-
zione per poter mantenere e va-
lorizzare questa nostra passione 
inserendola in un contesto nuo-
vo e qualificante. L’Associazione 
è composta da rappresentanti di 
tutte le categorie portatrici della 
Cultura Rurale. È impegnata nel-
la tutela e nella valorizzazione 
della natura e dell’ambiente e di 
ogni attività mirante a favorire la 
conservazione e la corretta ge-
stione del patrimonio faunistico 
e di quello ambientale. 
Si occupa della valorizzazione 
e diffusione, presso il più vasto 
pubblico, della conoscenza ed 
il rispetto per la Cultura Rura-
le e per tutte le attività che ne 
sono portatrici. L’Associazione 
svolge attività di promozione, 
sensibilizzazione e sviluppo di at-
tività produttive, esercitate nel 
rispetto dell’ambiente, nei setto-
ri dell’industria, dell’artigianato 
e dell’agricoltura anche attra-
verso la creazione e gestione di 
Centri Studi per la formazione e 
lo sviluppo etico - ambientale, 
organizzati in settori o gruppi di 
lavoro, per la raccolta di pubbli-
cazioni e di ogni materiale atto 
alla diffusione di una corretta 
ed esaustiva informazione ver-
so l’opinione pubblica nonché 
all’aggiornamento del persona-
le dell’Associazione o di chiun-
que collabori con essa. Il lavoro 
dell’Associazione è finalizzato 
all’attivazione di ogni utile inizia-
tiva per salvaguardare usi, costu-
mi e tradizioni. Le figure aderenti 
all’Associazione sono molteplici, 
solo per citarne alcune, vi si pos-
sono annoverare agricoltori, 
pescatori a scopo professiona-
le, amatoriale ed ornamentale, 

raccoglitori di funghi, tartufi ed 
erbe spontanee, cacciatori, alle-
vatori, rappresentanti del mondo 
della cinofilia, esponenti della 
cultura, della scienza dell’edito-
ria e chiunque abbia a cuore i 
valori della nostra cultura.
Per riequilibrare il rapporto tra i 
portatori della Cultura Urbana e 
quelli della Cultura Rurale, è ne-
cessario unire le forze di tutti co-
loro che si sentono portatori della 
Cultura Rurale. L’offensiva sferra-
ta a danno della Cultura Rurale 
da parte della componente più 
integralista dei portatori della 
Cultura Urbana, supportati da 
potenti mezzi economici e da 
una parte dei mezzi di informa-
zione, costringe i nostri portatori 
ad organizzarsi ed a respingere 
questa offensiva, a salvaguardia 
delle proprie attività economi-
che, sociali e culturali.
L’integralismo di alcune com-
ponenti portatrici della Cultura 
Urbana, parte dall’approccio 
culturale di voler abolire, o limi-
tare drasticamente, tutte le at-
tività che questi integralisti non 

      Valgrigna
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condividono. L’Associazione per 
la Cultura Rurale ha lo scopo di 
dimostrare, ai vari rappresentanti 
istituzionali, cosa rappresentano 
le nostre attività in termini nu-
merici, economici, sociali, occu-
pazionali, culturali, dimostrando 
anche quanto poco rappresen-
tano i nemici della Cultura Ru-
rale, in modo tale da far capire 
alle istituzioni a quali realtà è 
più opportuno fare riferimento 
nell’emanazione dei vari prov-
vedimenti che interessano la col-
lettività. ACR nasce per creare 
una sinergia tra le diverse realtà 
accomunate dalla necessità di 
creare un fronte comune utile a 
respingere gli attacchi della par-
te integralista di quel mondo ani-
mal-ambientalista che vorrebbe 
abolire o limitare drasticamen-
te tutto ciò che non condivide, 
spesso a causa di una visione 
distorta e fortemente ideologiz-
zata della natura e degli anima-
li, nonché di una scarsa cono-
scenza delle dinamiche relative 
ad una corretta gestione del 

patrimonio faunistico e di quello 
ambientale. Dal 5 luglio 2022 il 
Parlamento europeo ha ufficia-
lizzato il riconoscimento dell’As-
sociazione presso le Istituzioni 
comunitarie ed il suo inserimento 
nel registro per la trasparenza. A 
seguito di questo importante ri-
conoscimento si stabilisce un’in-
terlocuzione diretta con le Istitu-
zioni comunitarie, anche al fine 
di presentare progetti a tutela 
della biodiversità, per il ripristino 
e la conservazione degli habitat 
naturali, per la valorizzazione di 
tutte le attività. Tramite l’Associa-
zione per la Cultura Rurale tutte 
le associazioni che hanno ade-
rito al Progetto di ACR potranno 
accedere alle tante opportunità 
messe a disposizione dell’Unione 
Europea. Chiunque può aderire 
a questo progetto: https:/asso-
ciazioneculturarurale.it 

BUON NATALE 
e BUON ANNO A TUTTI!

Franco Castelnovi
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IL CENTRO SOCIALE:
MOMENTI CONVIVIALI

Con questo breve articolo 
vorrei fare un piccolo rie-

pilogo di questi anni di gestione 
e presidenza del centro sociale 
e anziani di Bienno. Siamo partiti 
con molto entusiasmo anche se 
dopo poco più di un anno Il Co-
vid ci ha fermati. Siamo riusciti, 
come avevamo promesso, a ri-
pristinare il campo bocce attrez-
zandolo con una copertura e un 
fondo nuovo e a breve faremo 
anche la copertura delle tribune.
Abbiamo organizzato gite e 
pranzi sociali, molto apprezzati 
dai nostri allegri giovanotti.
Siamo consapevoli che il Covid, 
anche se fra i nostri tesserati non
ci sono stati decessi, ha allonta-
nato tanti anziani dai luoghi af-
follati. Desidero ricordare la triste 
perdita di Giacomo “Consumo”, 
mio vice, che in parte ha spento 
l’entusiasmo al Centro.
Comunque sia, il Centro rimane 
un luogo di ritrovo per tutti quel-
li che vorranno venire a trovarci, 
giovani e meno giovani, noi vi 
aspettiamo! Grazie a tutti e au-
guri di Buone Feste da parte di 
tutto il comitato.

Il Presidente
Pedretti Giovanni Renato
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B-EVENTS 2023
Ben cinque sono stati gli 

eventi messi a calendario 
e realizzati nel corso del 2023. 
Siamo partiti, a marzo, dedicata 
ai più piccoli, una giornata in cui 
i bimbi hanno avuto la possibilità 
di utilizzare, approfittando del te-
pore primaverile, diverse posta-
zioni gioco all’aperto installate 
presso Piazza Dama. 
In serata si è tenuto un torneo di 
Calcio Balilla Umano, un unicum 
per le nostra zona che ha riscos-
so un grande successo sia a livel-
lo di squadre partecipanti, sia di 
spettatori. 
Con l’arrivo dell’estate è andato 
in scena l’appuntamento APERI-
BORGO, che orgogliosamente 
proponiamo da ben 3 edizioni.
Non ha deluso le aspettative. 
L’ottima risposta ottenuta duran-
te le due passate edizioni ci ha 
incentivato a lavorare su questo 

format per cercare di portare 
una proposta eno-gastronomica 
ancora più variegata e di livello. 
A fine settembre un evento di più 
larga portata Beer-EVENTS FEST, 
la Festa della Birra, due serate. 
Da anni non si vedeva un evento 
di questo tipo a Bienno e abbia-
mo deciso di provare a ripropor-
lo, sfruttando e valorizzando una 
zona come l’Area Camper, che 
a nostro avviso ben si presta(va) 
per un format di questo genere. 
Si è trattato un evento strutturato 
e di grande affluenza, abbiamo 
puntato in alto grazie a un’atten-
ta pianificazione e unità di inten-
ti. I risultati ottenuti sono stati ec-
cellenti. Un grande entusiasmo 
da parte delle realtà del territo-
rio che hanno portato varietà di 
proposte food&beverage, per-
formance di qualità. Un sano di-
vertimento da parte di tutti colo-
ro, migliaia, che hanno deciso di 
darci fiducia partecipando con 
spensieratezza. 
Con Halloween ancora una vol-
ta abbiamo deciso di dedicare 
l’evento ai piccini, dando loro 
modo di ritrovarsi, ridere, scher-
zare, nonché esibire i loro fanta-
stici costumi a tema.
Ultimo, a livello cronologico, ma 
importo è stato il nostro contribu-
to a scopo benefico che ci sta 
particolarmente a cuore: IL CAL-
CIO CHE CI PIACE. 
Una giornata di sport che ha vi-
sto il susseguirsi di due momen-
ti: la partita con protagonisti le 
squadre di due scuole calcio di 
ragazzi speciali - i Camunici e In-
vincibili Football Team e la parti-
ta amichevole tra gli storici Vin-
tage Neroverdi e Gli Amici del 
Bienno. 
Come nel rugby, anche la no-
stra giornata a tema calcistico 
si è conclusa con un “terzo tem-
po”: una cena a base di spiedo 
presso la mensa comunale, a cui 
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hanno partecipato in tantissimi 
tra accompagnatori, genitori, 
parenti ed amici dei giocatori. 
Lo scopo dell’iniziativa, oltre a 
permettere ai ragazzi di trascor-
rere una piacevole giornata fa-
cendo ciò che amano fare è 
stato quello di raccogliere fondi 
da devolvere a sostegno del pro-
getto Camunici - Scuola Calcio 
Ragazzi Speciali. 
Questo lieto momento di sport è 
stato un modo per ricordare con 
affetto alcune persone scom-
parse molto care alla popola-
zione biennese, i cui nomi sono 
stati impressi su delle targhette 
commemorative, consegnate 
alle squadre dei Camunici e In-
vincibili Football Team. 
Una pluralità di eventi che abbia-
mo potuto realizzare grazie a un 
forte spirito di iniziativa che ac-
comuna tutti i membri del nostro 
gruppo e al sostegno dell’ammi-
nistrazione comunale, oltre alla 
partecipazione del pubblico.
Il 2024 è ormai alle porte e non 
vediamo l’ora di rimetterci in gio-
co per portare un contributo va-
lido a livello di eventi per il nostro 
territorio. Un forte abbraccio.

Team di B-events
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VOCE IN CAPITOLO
Dicembre è arrivato ed è 

tempo di bilanci.
Nel corso di questo 2023 il grup-
po Viviamo i Borghi è riuscito ad 
organizzare, dopo l’ambizioso in-
contro dedicato alle Comunità 
Energetiche Rinnovabili, una se-
rata molto istruttiva dedicata al 
tema dei rifiuti. 
Pensiamo infatti che, anche in 
una comunità come la nostra, 
non debba mai mancare la spin-
ta a migliorarsi ed informarsi su 
argomenti così importanti e at-
tuali. La presenza di tre relatori 
preparati e competenti, sul tema 
dei rifiuti, ha reso la serata dav-
vero stimolante e ricca di preziosi 
spunti di riflessione.
A marzo 2023, invece, il gruppo 
ha organizzato un incontro aper-
to con la Comunità, pur riscon-
trando una scarsa partecipazio-
ne siamo consapevoli che il dia-
logo con la cittadinanza sia la via 
maestra per affrontare le temati-
che relative a Bienno e Prestine. 
Naturalmente comprendiamo 
le motivazioni che hanno spinto 
molti a non partecipare ma se-
condo noi avviare un dibattito 
pubblico di ascolto e di recipro-
co confronto è fondamentale, 
nell’ottica di migliorarsi sempre e 
ascoltare i bisogni dei cittadini.
Sempre ad inizio anno abbiamo 
stampato e diffuso le copie del-
la nostra prima pubblicazione, 
seguite in autunno da alcuni ap-
profondimenti di interesse per la 
Collettività.
Questi sono i segni materiali e 
tangibili del nostro continuo im-
pegno di partecipazione e di in-
formazione riguardo all'ammini-
strazione del nostro Comune.
Durante i vari Consigli Comunali 
abbiamo cercato, nel limite del-
le possibilità offerte al Gruppo di 
Minoranza, di documentarci e 
farci sempre trovare preparati e 
attenti alle tematiche affrontate.

Purtroppo, come spesso accade 
nei piccoli Comuni, in Consiglio 
le decisioni arrivano già “a gio-
chi fatti”, riguardo alle quali ab-
biamo dunque solo il potere di 
informarci e informarvi, a tal pro-
posito ribadiamo il nostro costan-
te impegno a diffondere a mez-
zo social gli argomenti trattati nei 
Consigli Comunali e le nostre po-
sizioni a fronte di quanto poi vie-
ne deliberato.  
Certo sarebbe più propositivo 
poter discutere prima di ciò che 
verrà poi deliberato, anche at-
traverso esaustiva documenta-
zione inviata precedentemente. 
Proposta ambiziosa, lo ammet-
tiamo! Ma cercheremo di lavora-
re con l’attuale Amministrazione 
in questa direzione.
Da parte nostra, tanti Auguri sin-
ceri di Buon Natale e di Anno 
Nuovo a tutti voi.
Il gruppo Viviamo i Borghi sem-
pre presente e a disposizione con 
entusiasmo!

 Il gruppo
"Viviamo i Borghi"
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ELENCO DEI NATI DAL 01.01.2023 AL 30.11.2023

 BONALI ELIA  11/01/2023

 FANTI NICOLE  19/01/2023

 DUCOLI ESTER  25/01/2023

 MORANDINI LEONARDO  05/02/2023

 BETTONI LIAM  09/02/2023

 PEPE REBECCA  10/03/2023

 PREVITALI EVELYN  21/03/2023

 AGOSTINELLI MAUGERI LAVINIA  22/04/2023

 BELLICINI GIULIA  11/05/2023

 MORANDINI SOFIA  16/05/2023

 SERIOLI LEONARDO  31/05/2023

 MENDENI PAOLO  09/06/2023

 GASPARINI EVA BIANCA  12/06/2023

 PEDRETTI EVA  04/07/2023

 PEDRETTI LUCA  17/07/2023

 FRANZONI TOMMASO  20/07/2023

 HANIFI YOUNES  10/08/2023

 LAINI ANNA  11/08/2023

 FRANZONI JAMILA MIRIAM  13/08/2023

 MENDENI FEDERICO  09/09/2023

 BONTEMPI ELSA ANAIS  15/09/2023

 LECCHI GIULIO  16/09/2023

 CALZONI BEATRICE  27/09/2023

 AVANZINI LUDOVICA  07/10/2023

 BERTOCCHI LEO  08/11/2023

POPOLAZIONE
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ELENCO DEI MATRIMONI DAL 01.01.2023 AL 30.11.2023

 PIN ANTE  BONTEMPI CINZIA  20/02/2023

 FRANZONI MARIO  PEDRETTI FEDERICA  01/04/2023

SIGALA MAFFONI  STEFANO SECA FRANCESCA  08/04/2023

GALBASSINI MAURO  TRISCARI DONATELLA  29/04/2023

MORANDINI MATTEO  BULIAN DEBORA  30/04/2023

PEDRETTI RENATO  TESTA RAFFAELLA  13/05/2023

QUEDROTTI RENZO  GAVAZZI MICHELA  14/05/2023

SAININI GIACOMO  BERTONI COSTANZA  21/05/2023

CICERI VALERIO  MOR FABIANA  10/06/2023

IGNOTO ALESSANDRO COMENSOLI RAFFAELLA 24/06/2023

BETTONI OTTAVIO  PEDRETTI SARA  01/07/2023

MUTI GIANFRANCO  MENDENI GIADA 16/07/2023

SCALVINONI FABIO  BAIGUINI CRISTINA  19/08/2023

FRANZONI MICHELE  FANTI VALENTINA  09/09/2023

COTTI COMETTINI NICOLAS  USANZA ELISA  30/09/2023

PUTELLI ANDREA  BONTEMPI LAURA  15/10/2023



46 47 

 ELENCO DEI DECEDUTI DAL 01.01.2023 AL 30.11.2023

 HORSTMANN ROSA  26/12/2022

 BELLICINI GIANFRANCA  30/12/2022

 BASSI CRIS  31/12/2022

 MORANDINI CATERINA  01/01/2023

 FARISE' PIERINA  04/01/2023

 NODARI MARIO  06/01/2023

 SACCHET GIANNI  12/01/2023

 MORANDINI ANTONIETTA  13/01/2023

 PEDRETTI STEFANO  16/01/2023

 CRESCINI ANGELA  22/01/2023

 AIMO MARIA  30/01/2023

 MENDENI ORSOLA  02/02/2023

 GREGORINI MARIA LUCIA  14/02/2023

 BETTONI ANDREA  17/02/2023

 TROMBINI LUIGI  17/02/2023

 PAGHERA FULGIDA  19/02/2023

 PIAPI ANTONIA DOMENICA  23/02/2023

 MAGRI GABRIELLA  27/02/2023

 GAZZOLI DOMENICA  07/03/2023

 MULATTIERI AGOSTINO  08/03/2023

 BONALI ELIA  14/03/2023

 TACCONI BIANCA MARIA  14/03/2023

 PANIZZOLI DONATO  19/03/2023

 BAZZANI GISELLA  02/04/2023

 TUMMARELLO NICOLÒ  03/04/2023

 SALA LUIGIA  05/04/2023

 ORIAKHI CAROLINE  07/04/2023

 ROMELLI ANGELA  13/04/2023

 BETTONI ANGELA  23/04/2023

 MILESI GREGORIO  28/04/2023
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 MIORINI LILIANA  01/05/2023

 PEDRETTI GIOVANNA  04/05/2023

 MILESI GIUSEPPE  04/05/2023

 BETTONI ANGELA  14/05/2023

 FOSTINELLI MARIA  26/05/2023

 PANIZZOLI MARGHERITA  29/05/2023

 D'ANDREA ANNUNCIATA  30/05/2023

 BONETTI GIUSEPPINA  07/06/2023

 PONTI ANGELINA  11/06/2023

 LAZZARINI PIETRO  12/06/2023

 MARGOSIO GRAZIELLA   14/06/2023

 BATTAGLIA FRANCESCA   23/06/2023

 BONALI FRANCESCA  11/07/2023

 APOLONE MARIA INES  28/07/2023

 MENDENI MARIA MARISA  30/07/2023

 ABONDIO VALENTINO  04/08/2023

 MORANDINI GIUSEPPINA  21/08/2023

 BELLICINI ANTONIA  26/08/2023

 TRISCARI SALVATORE  02/09/2023

 BETTONI MARCO  08/09/2023

 RIZZIERI ALESSANDRO  27/09/2023

 BOTTICCHIO ANTONIO  27/09/2023

 DE POLI GIOVANNI  29/09/2023

 COMENSOLI GIOVANNI BATTISTA  05/10/2023

 MAZZOLI ANTONIA CATERINA  07/10/2023

 RABOTTI BATTISTA 09/10/2023

 CHIAROLINI CARLA 10/10/2023

 CAPPELLAZZI FRANCESCA 10/10/2023

 COLOSIO IOLE  27/10/2023

 CERE GERMANA  11/11/2023

 BONTEMPI LUIGINA  23/11/2023
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LAUREATI BIENNESI
PEDRETTI MARIAGRAZIA
14-02-2023
Presso l'Università Cattolica del Sacro Cuore, sede di Bre-
scia ha conseguito la laurea magistrale in "Scienze Lingui-
stiche (Management e relazioni economiche internazio-
nali). Il titolo della tesi è Strategie di Sviluppo delle Imprese 
farmaceutiche globali: un'analisi empirica, con votazione  
finale 1087110.

BELLICINI DANIELE
14-03-2023
Tesi: Lombalgia e Covid 19: correlazioni scientifiche e 
metodi di trattamento con la ginnastica posturale e an-
talgica.

ALLIONI JANET MARY KETTY
28/05/2023 
Master in Scienze Forensi -Criminologia e Criminalistica
Votazione 109/110
 
22/06/2023 
Laurea in Scienze e Tecniche Psicologiche 
Con Tesi dal titolo "I Comportamenti Suicidari nel Distur-
bo Borderline di Personalità"
Votazione 103/110

 Allioni Janet Mary Ketty 22/06/2023

 Trombini Sofia 20/12/2022

 Basile Andrea Celeste 07/11/2022

 Tognali Lia  27/04/2023

 Milesi Elisabetta  14/12/2022

 Trombini Alessandro  19/07/2023

 Frosio Luca  25/10/2023

 Bellicini Daniele  14/03/2023

 Sangalli Lorenzo  17/10/2023

 Pedretti Mariagrazia 14/02/2023

 Bellini Anna  06/10/2023

BORSE DI STUDIO
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CRESCI MARINA
18/07/2023
Presso l'Università degli studi di Bergamo - Dipartimento 
di Lettere, Filosofia e Comunicazione - Laurea in Scienze 
della Comunicazione con tesi dal titolo "L'evoluzione del 
mercato dei diritti televisivi in ambito calcistico in Italia e 
in Inghilterra: Serie A e Premier League a confronto".

Il futuro appartiene a coloro che credono nella bellezza 
dei propri sogni. Eleanor Roosevelt

TROMBINI ALESSANDRO
19/07/2023
Ha conseguito, con la votazione di 110/110 cum laude, il 
titolo di dottore magistrale in Amministrazione, Finanza 
Aziendale e Controllo presso l’Università Commerciale 
L. Bocconi di Milano. Tale traguardo, raggiunto all’età di 
23 anni, conferma la votazione con lode già ottenuta al 
termine del percorso di laurea triennale nel luglio 2021. 
Da settembre, Alessandro proseguirà il suo percorso di 

formazione conciliando la pratica professionale di dottore commer-
cialista e revisore legale con il Master di II livello in Diritto Tributario 
dell’Impresa, sempre presso l’Università Bocconi. 
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BIENNO (Brescia) - via Mazzini, 26/E - 334 8756449

17,00 . 23,00 - Chiuso il lunedì

Piadineria - Pizzeria da asporto




